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I La Confìndustria è scesa direttamente nell'agone 
Sottoporrà ai partiti un questionario economico-politico 
e presenterà le risposte al giudizio dei cittadini 
Per palazzo Chigi? «Meglio una persona della società civile» 

Vr i i f i i l i 
IO ( In f in t i le 1l)l)> 

«Nessuna preclusione verso il Pds» 
Abete su Berlusconi: «Non serve un partito degli imprenditori» 
Dieci domande ai partiti per fare chiarezza e capire 
chi deve andare al governo La Confìndustria scen
de direttamente nell'agone politico Senza preclu
sioni per nessun partito, neppure per il Pds, ripete 
per l'ennesima volta Luigi Abete È senza nessuna 
promozione neppure per l iniziativa di Berlusco
ni «Non è proprio necessario che gli imprenditori 
facciano un nuovo partito». 

RITANNA ARMENI 

mm KOMA IxT Confindustna 
scende direttamente nell ago 
ne |X)littco Non sponsorizzan 
do questo o quel partito, nò 
IKnsando di crearne di nuovi 
Scn/a promozioni e senza 
bocciature Precisando per 
I e nnesima volta che non ci 
sono preclusioni neppure per 
il Pds Ripetendoche «nella so 
e letà aperta non possono esi
stere pregiudiziali nei confron 
ti di nevsuna (orza politica che 
riconosca e accetti i va'on e le 
regole della democrazia politi-
ca dell economia di mercato e 
dei diritti individuali dei cittadi
ni» E aggiungendo per chia
rezza che neppure il partito di 
Bcr'uscono occupa un posto 
speciale nel cuore degli im
prenditori 

•Non e necessario - ha detto 
ieri Abe te -che gli imprendito
ri si attrezzino per creare un 
partito politico Non siamo 
certo noi industriali a doverlo 
fare» Quanto alla decisione 
del padrone della Fininvest «si 
tratta di una iniziativa legittima 
- ha precisato il presidente 
della Confìndustria- in quanto 
Berlusconi e un libero cittadi
no e ha quindi diritto di fare 
quello che vuole Ma appunto 
lo fa come libero cittadino» 

«Per quanto riguarda gli inte
ressi delle imprese - ha con

cluso - deve essere chiaro che 
li difende la associazione che 
presiedo Non abbiamo biso
gno d i alcun interrned lano tra i 
partiti vecchi nuovi o che pò 
tranno esistere» 

Una conferenza stampa tut
ta politica quella che la Con 
findustna «apartitica» e «ago-
vernativa» di Luigi Abete ha te 
nulo ieri sera dopo la riunione 
deMa Giunta Questa volta do
po la nvoluzione delle ammi
nistrative e in vista delle politi
che anticipate di marzo gli in
dustriali fanno politica proprio 
in prima persona E per prima 
cosa vogliono sgomberare il 
campo dalla confusione sui 
contenuti Ed evitare che i poli
tici dicano una cosa e il suo 
esatto contrario ingannando i 
cittadini 

Per questo ieri sera il presi
dente Luigi Abete ha posto a 
tutte le forze politiche dieci do
mande che spaziano dai temi 
dell economia a quelli più 
strettamente politici, alle quali 
tutti i partiti dovranno rispon
dere con un si o con un no Un 
test per scegliere il nuovo parti
lo degli imprenditori9 E il parti 
to prescelto sa>a quello che 
darà più risposte affermative 
alle richieste confindustriali7 

Insomma gli industriali respin
gono il vecchio collateralismo 

aspettano ma sono pronti a 
scegliere di nuovo un partilo o 
una aggregazione amica' Il 
presidente di Confìndustria ne 
ga questa intenzione Nega di 
voler fare esami a chicchessia 
«Il nostro questionano - ha 
precisato \bete - ha esclusiva 
mente I intento di tornire un 
elemento essenziale e utile per 
fare chiarezza nel paese F 
chiaro poi che gli eiettori ne 
terranno conto» Insomma le 
domande che gli imprenditori 
pongono hanno solo la finalità 
di fornire un servizio ai cittadi 
ni 

Ma malgrado le precipizio 
ni di Confìndustria e evidente 
che gli industriali con le loro 
domande intendono qu.isi sot
toporre i partiti ad un esame e 
che sia pure indirettamente 
daranno dei voli 

Ed ecco in attesa delle ri 
sposte le domande di Confm-
dustna ai partiti 1) vogliono 
completare la legge elettorale 
per favorire la scelta delle 
maggioranze da parte degli 
elettori' 2) vogliono la liberta 
di movimento dei capitali ed 
escludono la tassazione dei ti
toli pubblici7 3) vogliono ri
durre la pressione fiscale' »1) 
vogliono spostare il carico fi
scale dalla produzione al con
sumo' 5) va incassato separa 
tamente il prelievo fiscale loca
le e centrale' 6) va ridotto il 
ruolo della Stato nell econo
mia7 7) va accelerato il pro
cesso di privatizzazione9 8 ; va 
favonta la flessibilità nel lavo
ro ' 9) va aumentato 1 investi
mento nell educazione e nella 
formazione' 10) va accelerato 
il processo di unione moneta
ria e politica europea7 

In una serie di incontri che si 
terranno nel mese di gennaio 
I associazione degli imprendi

tori porrà direttamente queste 
domande ai partiti politici F 
poi ne trarrà le conclusioni O 
meglio stando a quello che lo 
stesso Abete ha precisato si ri 
volgerà ai cittadini perche sia 
no loro a trarle «Sono doman 
de precise - ha detto il presi 
dente della Confìndustria - al 
le quali si de\e rispondere con 
un si o con un no non ci sono 
spazi né per i «ni» ne per i «si 
pcroi 

Ma dalla Confìndustria è ve
nuto anche un altro invito ai 
partiti anche se ancora non è 
stata fatta la legge che lo con 
sente possono com|x>rtarsi co 
me se esistesse e indicare subi
to il nome del presidente del 
Consiglio Sarebbe secondo 
gli industriali un ulteriore con 
tributo di chiarezza e respon
sabilità 

Quanto a lui al presidente 
degli industriali nomi non ne 
fa «f, meglio che sia una per
sone della società civile» pre
cisa L importante ancora una 
volta è fare chiarezza sui con 
tenuti e sulle alleanze «I politi
ci devono dire per esempio, 
chi intendono proporre come 
pruno ministro e a questo si
gnor x o signor v domande
remo, se fosse del Pds se in 
tende allearsi con Rifondazio-
ne comunista o con Alleanza 
democratica 

Prima del presidente della 
Confìndustria sulla questione 
del governo aveva parlato il 
presidente dell Olivetti Carlo 
De Benedetti 'Non e è nessun 
motivo - ha detto - perchè 
questo governo debba cadere 
si possono sciogliere le Came
re e andare a nuove elezioni» 
Rimanga Ciampi quindi e sia 
lui a portare il paese alle ele
zioni 

Luigi Abete Qui sotto il presidente Scaltaro durante la visita nel Friuli Venezia Giulia 

Consensi in Parlamento alla decisione di avviare preconsultazioni per anticipare le elezioni. Per Mattarella «iniziativa prevedibile» 

Scalfaro: «Gli interessi dell'Italia prima di tutto» 
Prevalgono t consensi, tra le forze politiche, sull'ini
ziativa di Scalfaro per un «percorso istituzionale» 
che porti allo scioglimento delle Camere a gennaio 
e al voto in primavera Son d'accordo Mattarella e 
Pellicani, e esponenti della Lega e della Rete Intan
to il capo dello Stato, in visita in Friuli, evita di torna
re su questa materia e ribadisce il suo ottimismo 
«Gli interessi dell'Italia al di sopra di tutto» 

• • ROMA Ha raccolto con
sensi nel mondo politico 11-
niziativa di Scalfaro per av
viare 1 iter che porterà allo 
scioglimento delle Camere a 
gennaio e a elezioni antici
pate a maivo-aprile I depu
tati hanno cominciato pro
prio ieri a votare sul comples
so di provvedimenti che fan
no capo alla legge finanzia
ria tappa conclusiva del pro
gramma del governo Ciampi 
h, tra dicci giorni saranno va-
rati i nuovi collegi elettorali 

ultimo adempimento sul 
fronte delle nuove regole II 
consenso discende anche 
dal fatto dunque che questo 
approdo istituzionale veniva 
dato per scontato soprattut
to dopo i più recenti esiti 
elettorali Di iniziativa preve
dibile parla Sergio Mattarella 
uno degli esponenti de più 
vicini a Martinazzoli «Si par
lava ormai da tempo di ele
zioni in primavera» ammette 
il direttore del «Popolo > 
Gianni Pellicani vicecapo-

gruppo del Pds alla Camera 
definisce I intervento del ca
po dello Stato un «segnale 
positivo' E importante «dare 
una nuova rappresentatività 
al Parlamento' e conclude 
I esponente della Quercia 
«mi pare che ormai non ci 
possa essere più nessuno 
che possa auspicare il con
trario» 

Qualcuno, in realta e e e 
si tratta dell «irriducibile Ugo 
Intiru Per I ex portavoce del 
Psi «non e possibile decidere 
di sciogliere il Parlamento 
sentendo tutti meno il Parla
mento s ' esse «Certo - ag
giunge polemicamente Intini 
- Cicchetto ha premura per
chè spera di non essere inve
stito dalle inchieste Ma sa
rebbe più democratico dare 
tempo a lutti di organizzarsi 
e perciò non andare a vot ire 
a marzo» Rino Piscitello se
gretario del gruppo della Re
te a Montecitorio apprezza 

invece I iniziativa di Scalfaro 
ma e scenico sulla possibilità 
di recarsi in tempi brevi alle 
urne «Riterrò che si andrà a 
volare - sostiene - nel mo
mento in cui le Camere sa
ranno sciolte In questo pae
se le forze in controtendenza 
sono tante e tanti a non voler 
andare a votare» Fini insiste 
perchO si voti a marzo men 
tre i' deputato leghista Mar
cello Lazzati si augura c h e l e 
intenzioni di Scalfaro siano 
confermale anche quando il 
polverone sulla Lega si dira
derà» «Ciò avverrà lunedi 
dopo il congresso del partito 
quando emergerà chiara
mente la linea politica che 
intenderemo seguire» assi
cura il rappresentante del 
Carroccio 

Sul tema delle elezioni il 
capo dello Slato che ieri ha 
compiuto una rapida visita in 
Friuli non intende tornare 
• Lei mi ha fallo una doman
da sbagliata' ribatte a chi lo 

interpella in proposito Cosi 
evita di rispondere sulla ver
tenza aperta con Bossi po
stagli proprio nella regione 
che prima, ha eletto al suo 
vertice un esponente della 
Lega Pietro Fontanim >Gli 
interessi dell Italia e del po
polo italiano - questa la sola 
dichiarazione del capo dello 
Stato - sono a ldi sopra di tut
to e di lutti e noi italiani ab
biamo bisogno in questo mo
mento di ricordarcelo «Da 
qui - conclude il presidente 
- nasce il mio ottimismo per
che sono convinto che il po
polo italiano queste cose le 
s en t e Ai friulani Scalfaro 
esprime apprezzamento per 
la loro «capacita di muoversi 
costruire essere attivi» F se il 
sindaco di Tulmassons osser
va che forse Roma si ricorda 
poco di noi» il presidente re
plica schcr70samcnte 'Stavo 
per dirvi una batluta terribile 
L vi lamentate9 Ma non 1 ho 
della 

Due date per il voto: 20 marzo o 10 aprile 
Camere sciolte con Qampi ancora in sella? 

Sarà, quello di primavera, il decimo scioglimento del 
Parlamento repubblicano (prima tre volte toccò al 
solo Senato, poi ad ambedue le Camere) Ma forse 
sarà la prima volta che si vota saltando il passaggio 
doli apertura di una crisi La novità interviene per l'in
treccio di due dati mediti sono profondamente mu
tate le regole elettorali, e le assemblee elette I anno 
scorso non sono più lo specchio del Paese 

GIORGIO FRASCA POLARA 

• • l<i'MA Quando si voterà7 

Sembra che non si scappi al 
dilemma o il 20 marzo o il 10 
aprile In effetti sino a ieri la 
ci ita più probabile era un a'tra 
i 27 di marzo dal momento 

chi domenica i aprile e im 
pr ideabile Pasqua dei cnstia 
ni Ma ad una più attenta (e 
t ome dire ' interdisciplinare.) 

lettura del calendario s è sco 
perto che I ultima domenica di 
marzo coincide con un altra 
Pasqua quella degli ebrei che 
ù anche la loro più grande fe
sta Qualche cauto sondaggio 
avrebbe suggerito di non fare 
preferenze Se cosi losse la 
tentazione di far slittare le eie 
zioni al 10 aprile sarebbe assai 

forte ogni giorno guadagnato 
e considerato ossigeno dall ex 
maggioranza ed in particolare 
da quanti puntano a riorganiz
zare il Centro Ma parimenti 
nulla impedirebbe un anticipo 
del volo a1 20 marzo dal mo 
mento che tra il decreto di 
scioglimento delle vecchie Ca
mere e il giorno delle elezioni 
deve intercorrere un lasso di 
tempo tra i <15 e i 70 giorni e 
consideralo che si pronostica 
intorno al 20 gennaio I alto (or 
male della line della undicesi 
ma legislatura nulla impedì 
rebbe che si andasse alle urne 
con I inizio della primavera 

Sara probabilmente questo 
uno dei i.odi (comunque se 
condono rispetto ali altro di 
cui parleremo subito) da scio 
gliere in quella sorta di pre-
consultazione con i presidenti 

delle ("anice che Oscar Luigi 
Scalfaro ha appena annuncia 
to e che Giovanni Spadolini 
pronostica «tra la fino di di 
cembro ed il 10 gennaio» Ma il 
nodo principale da se logliere e 
un altro il come andare alle 
nuove elezioni se cioè nspet 
landò la prassi (che solo di 
questo si tratta) di un passag 
gio parlamentare o innovali 
do l.i tradizione e andando al 
volo senza crisi di go\erno se 
condo un ipotesi che e mani 
lestamente caldeggiata a Pa 
lazzo Chigi 

Una ricognizione dei prece
denti scioglimenti aiuterà a 
comprendere la sostanza della 
questione Nella stona costitu 
zionale della Repubblio le 
Camere sono già st.ite sciolte 
nove volle il solo Senato nel 
53 nel 58 e nel GÌ per con 

sentire la contemporanea eie 
zione delle due Camere (.che 
sino alla riforma costituzionale 
di Irenl anni fa avevano durata 
diversa) ed ambedue nel 72 
nel 7d nell 8 ì nell 87 e nel 
92 pei la constatata impossi 
btlita di formare una m ìggio 
ranz i 

Ora tutti i costituzionalisti 
concordano nel ritenere che 
se l impossibilita di dar vita ad 
un nuovo governo costituisce 
causa evidente di scioglimeli 
to altrettanto decisiva appiri 
rebbe la constatazione the le 
Camere per chiari e mequivo 
labili segni non rispecchino 
più la volontà de Icorpo eletto 
ralt Sino a ieri questa consta 
t i/ionc poleva esseri lonside 
rata una mera ipotesi di si no 
la Ma oggi'Oggi ihe 'n scio 

glimento delle Camere non e 
motivato da ragioni funzionali 
ma da molivi pur sempre costi 
tuzionalmente rilevanti' 

Ricordiamoli questi molni 
Intanto la necessita di darcor 
so alla volontà popolare 
espressa con il reterendum del 
18 aprile e tradotta dal Parla
mento nella nuova legge elei 
tonile che sostituisce per tre 
quarti il principio proporziona 
le con quello maggioritario r 
insieme la e risi di credibilità e 
di fiducia dell opinione pubbli 
ca nei confronti di un Parla 
mento non delegittimato d ae 
cordo ma certamente de pò 
tenziato dalla presenza di cen 
tinaia di inquisiti e la cui rap 
presentativita è andata con il 
passar od tempo certamente 
scemando sino a non rapprc 
sentare più il classico spoc 

chio del paese reale 
Se questi dati sono nali da 

qui discende 1 ipotesi di inno 
vare la prassi del -passaggio 
parlamentare e dell apertura 
lormale di una crisi Parados 
salniente se crisi ci fosse essa 
potrebbe tradursi in un arm^i 
per chi non vuole anda.e alle 
elezioni e sarebbe disposto a 
lar carte false per complicare 
le cose 'Pur di f.ire slittare le 
elezioni e e insomma chi pò 
Irebbe proporre di sostituire 
( lampi con un governo lanloc 
n o guidato da un presidente 
del Consiglio disposto a nega 
re 11 eonlrofinna il decreto 
presidcnznle di scioglimento 
delle Camere commenta un 
sospettoso I ranco Basstnini 
A pensar male si f ì pece ito 

in,i qualche voli i ci si può an 
ilio izzeecare 

Sondaggio Cirm per Panorama 
Per il 58% partito «affidabile» 
Il 43% ritiene che Occhietto 
potrebbe essere il premier 

Vedono la Quercia 
al governo 
due italiani su tre 
tm ROMA Per il G7 degli 
italiani il Pds avrà successo e 
il prossimo governo sarà gui
dato dal partito di Occhetlo 
La sinistra non f i più «paura» 
e il Pds non indossa più i 
panni del «lupo cattivo' nel-
I immaginano politico degli 
italiani I «progressisti, povso 
no anche essere nemici ave
re idee che non si condivido
no ma nella mente dei citta
dini ormai sono una forza 
«affidabile che può andare 
al governo che entra a pieno 
titolo nella dialettici, demo
cratica di una futura auspica
bile alternanza Lo rivela un 
sondaggio commissionato 
ali istituto Cirm di Milano da 
Panorama e che verrà pub
blicato sul prossimo numero 
del settimanale 

Dopo i risultati delle ele
zioni amministrative e nel vi
vo del dibattito sul centro da 
rifondare sulla destra da 
compattare e sul successo 
delle alleanze di sinistra nel
le citta, la Cirm ha intervistato 
600 persone in tutt Italia -
campione rapptescillativo di 
italiani adulti - sui possibili 
scenari politici futuri e sul 
prossimo governo che guide
rà il Paese 11 dato che emer
ge e che nell idea della gente 
ora la sinistra è vincente Se
condo il 67 per cento degli 
intervistati infatti il partito di 
Occhetlo avrà successo nella 
prossima competizione elet
torale la pensano diversa
mente invece il 33 p e r c e n t o 
degli intervistati II 58 per 
cento ritiene poi che la Quer
cia sia un partito «affidabile» 
che sia cioè pienamente 
dentro la dialettica democra
tica del Paese La pensa di

versamente il 12 percento 
Successo personale anche 

del leader del Pds 11 43 per 
cento degli intcrvis'ati pensa 
mlatli che Achille Oci hetto 
potrebbe essere il futuro pre
sidente del Consiglio Sul pn-
nio quesito gli incerti o colo
ro che non rispondono sono 
il 16 mentre per le altre due-
domande gli inceri salgono 
al 18 pere i nlo 

Un dato su cui riflettere e 
la «tendenza geografica» del 
le risposte «Pu nord a sud -
spiega Nicola Piepoli diretto
re del Cimi - decresce I idea 
di un Pds vincente Non e un 
dato particolarmente eleva
to ma e sigmficatico che il 
picco di divario raggiunga il 
A ' » Mentre nella patria di 
Bossi dunque i cittadini per
cepiscono I idea della sini
stra come vincente emer
gente questa considerazio
ne si attenua invece scen
dendo verso il centro e ancor 
di più al Meridione Certo 
non si tratta di una «scelta» 
da parte degli intervistati di 
una preferenza di un voto da 
dare a un personaggio da 
preferire a un altro, ma solo 
di una «previsione sugli sce
nari politici futuri Ma è an
che indubbio che si tratta di 
una considerazione che ten
de a vedere la sinistra in ma-
mera «normale» senza più le 
barriere ideologiche che 
avrebbero probabilmente 
portato a risposte e conside
razioni fino a qualche anno 
fa C che comincia a passare 
1 idea di un normale confron
to tra sinistra e destra in cui 
almeno per ora e la sinistra 
ad indossare i panni del vin
citore 

Rinviate le nomine dei tg Rai 
E i dipendenti protestano 
per il taglio della tredicesima 

• • KOMA 11 consiglio d ani 
minorazione chieJde rigore e 
poi «manca» agli impegni pie 
si il sindacato scalpita I di 
pendenti organizzano una ma 
infestazione «volante davanti 
al cavallo di viale Mazzini ia 
lensione alla Rai sale e intanto 
nei tg manca ancora lo staff di 
ngenziale al completo len i 
professori non sono riusciti a 
sbngjre il «Lvoro» prefissato 
da tempo avrebbero dovuto 
esaminare e approvare i piani 
editoria'i delle testale giornali 
snelle comprensivi delle no 
mine dei vicedirettori L appro
vazione comunica I azienda 
e rinviata alla prossima seduta 
di consiglio di mercoledì 15 «Il 
Cdadaa t loa direttori-scrivo 
no i professori - di aver coni 
piuto un notevole sforzo per 
poter pervenire alla presenta 
/ione delle loro proposte nei 
termini concordali» «Proprio 
jjerché consapevole del valore 
di queste scelte il Cda ha ini 
ziato con la massima cura e al 
lenzione I esame dei piani e 
procederà tempestivamente 

alla loro approvazione» con 
eludono e mandano a dire al 
sindacato che la sua rea/ione 
e eccessiva Già perché I Usi 
grai ieri ha tempestivamente 
fatto notare pubblicamente 
che questo allungamene dei 
tempi motivato in maniera 
pretestuosa fa slittare un prov
vedimento deciso pei uscire 
da una sempre più pesante si 
tuazione di stallo e riportare 
nelle redazioni I indispensabi 
le clima di certezza» E chiede 
una riunione d urgenza del 
consigliod amministrazione 

Fintanto mentre ieri iconsi 
filieri erano dentro le mura del 
«palazzo di vetro» luon dei 
cancelli circa 500 dipendenti 
della Rai protestavano contro 
il taglio della tredicesima e il 
possibile blocco defili stipendi 
di gennaio Qualcuno ha persi
no chiamato i cellulari della 
polizia ma poi è uscito ildiret 
toro del personale Celli a cai 
mare gli animi «Gli stipendi di 
gennaio non sono in pencolo 
e per la tredicesima stiamovi» 
dendodifareil possibile 

Illy e il servizio militare 
Maresciallo del distretto 
indagato per fuga di notizie 

M IRir-MT Eunmarescial 
lo del distretto militare di Trie
ste Ennio Cotognini uno dei 
destinalan degli avvisi di ga
ranzia emessi dalla Procura 
militare di Padova nell inchie
sta sulla divulgazione di noti 
zie segrele riguardo ali esone
ro dal servizio militare per 
neo-sindaco di Trieste Riccar 
do lllv Lo ha confermato alla 
s tampi lo stesso Cotognini in 
servizio nel reparto contabili 
ta e materiali del distretto mi 
litare e he perù non ha voluto 
commentare la vicenda A 
quanto si e appreso a infor
mare della vicenda la Procura 
militare e stato lo stesso i o 
ni indante del disir< • o i leo 
lonnello Luci ino Monaco 
dopo I interroga/ione preseli 
tata dal parlamentare del Msi 
M issimo Gasp uri 

Il deputalo chiedcv • di co 
noscere il motivo dell esone 
ro dal servizio militare (si trat
tava di esaurimento nervoso! 
e se questo potesse consenti-
-i ad lllv eli fare il smd n o in 
una ci'ta di confine Non si 
conosce ancora invece il no 
me dell altra persona indaga
ta si tratterebbe di un ci ile 
inserito nelle liste che appoc 
giavano I altro candidato al 
baholtaggio Stallieri 

Intanto il leosinduco lllv 
ha nominato ieri icomponen 
ti della nuova giunta munici 
pale I nomi di selle degli otto 
issessori era già st iti resi noti 
domenica scorsa Ad essi si e 
aggiunta ieri Viviana De Ori 
sogno IWCK.IIO di 15 anni 
che si cKeupera dei la\on 
pubblici 
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